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グーグル検索等で、おおば正明　と入力
すれば　おおば正明 @ 世田谷区議　が
ヒットします。私のホームページです。

メールは 110ban@t3.rim.or.jp
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世田谷区議会議員世田谷行革110番 多くの区民の皆さんに読ん
でいただきたい特別号です。

　　　10年後、区の借金は
現在の３倍、1500億円に !
６年後、                  貯金はゼロに！

今年２月世田谷区政策経営部が公表

保坂区長の行革
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●下図は２月に公表された世田
谷区の今後30年を見通した借金
（特別区債）と貯金（基金残高）
と毎年の返済額（償還額）の一
覧表です●そもそもなぜ借金は
増大するのでしょうか●それは
公共施設の多さにあります。公
共施設の老朽化の時期に入るか
らです。人口90万。世田谷区に
は区立小中学校だけで 92校（小
63、中 29）、１校あたりの改築
費を約 30 億円として 2760 億
円かかります●毎年１校ずつや
れば、92 年サイクルの改築とな
り現実的ではありません●そこ
で年２校ペースで取り組んでい
ましたがリーマンショックで財
政的な見通しがつかなくなりま
した●小中学校で平成に入って

改築したのはわずか 21 校、残
り71校はその多くが昭和30年、
40 年代の建築●公共施設は区立
小中学校のほかにも区立保育園
50園、図書館21館、区民会館、
区民センター、庁舎等々と建物
だけでも 886 施設あります●区
長の仕事の一つは、「作りっ放し」
の公共施設の再整備と統廃合と
メンテナンスなのです●限られ
た財源で、時代にそぐわない施
設や事業を改める「決断」をす
るのが、区長の仕事です●しか
し東日本大震災直後に当選した
保坂区長。災害対策を期待され
たものの、うわべだけの災害対
策（本部をプレハブ庁舎に移動
しただけ）で、議会からの批判
を浴び、さらに本部庁舎を “芸

術品” だと主張する大失態も、
昨年の熊本地震でようやく目が
覚め、首都直下でも機能する災
害対策施設の建築を「決断」（し
た模様？）●しかしここまでの時
間の空費２年半●つまり、区長
が仕事（決断）をしなければ、
お金は貯まります、借金の増大
を抑えることもできます●下表
の左端は平成26年度です。保坂
区長は自著でも22年ぶりに借金
より貯金が上回り、「財政健全化」
を達成したと自慢しています。
（右上はその著書を区長室を使っ
て販売宣伝している YouTube
画像。公共施設での営業行為と
決算委員会で指摘され現在削除）
●しかし庁舎問題一つをとって
も、時間の浪費、無駄な論争が

続く区政運営●老朽化は待って
くれません。「財政健全化」？●
その“おとぎ話”も平成29年度か
ら崩れます●極め付けは平成 35
年度には貯金が底をつくことで
す●このことは世田谷区の政策
経営部が２月に発表した「公共施
設等総合管理計画」にちゃんと
載っています●しかし１月に発
表された保坂区長の予算書では
触れておりません●つまり、気
付いているけど対策は打たない、
というのが保坂区長の政治姿勢
なのです●区長にとって10年後、
20 年後のことより、目先の人気
取り（選挙？）と著書の販促が
大事なのかと疑いたくなります。
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３月 28日予算は可決されたけど

世の中を動かすのは
多数派だが、世の中
変えるのは少数派
●区議会議員 50 人のうち保坂区長の
一般会計予算に反対したのは私の属す
る「無所属・世田谷行革 110 番」の３
人だけ●もちろん反対だけすれば良い
というものではありません。私たちは
区が提出した資料（左）に基づきしっ
かりと指摘し、反対しています●もち
ろん反対の見通しが立った段階では修
正案という「段取り」（議会手続き）
に移りますが、（ここが議会存在のキモ
のはずでは？）保坂区政に 9２パーセン
ト（議長除く）の議員が賛成の現状では
動きようもありませんでした●本会議
場では「反対意見のような賛成意見」？
が多く表明されたのですが結局、起立
（賛成）してしまえば、保坂区長はニン
マリ。何も変わりません！いいのか？

しゃっきん へんさい ちょきん

緊急時のための貯金を残
して、残高は０となる。

福祉などの水準を維持しながら、他の
行政サービスに影響を与えない借入れ
範囲内で公共施設の整備・維持管理を
行うには、年間経費を約550億円へ抑制
することが必要となる。

最大限追加借入する場合、年間返済額が
500 億～700 億円となる。
（予算規模の 15%～20%）

現在のペースで公共施設を整備、更新
するために、年間89億円の歳入不足分
を、最大限の借入でまかなう場合。
借金残高は 2000 億円を超える。

【おおばの解説】
計画はあっても
実行の意思は
　　　ない。

【おおばの解説】保坂区長は10年後、20年後の世田谷
を見越してヒト・モノ・カネを動かしている形跡はない
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貯金線 行革を成功させたら？の借金線
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図７特別区債残高・償還額・基金残高

【おおばの解説】借金につぐ借金で首が回らないのがこの年度。

【おおばの解説】このまま大胆な行革をしなければ。

【おおばの解説】大胆な行革をしても。

公共施設
経費抑制

なぜ借金は増大するのか？ 区長の仕事とは・・・ 目先だけで仕事をしない 不都合な未来は隠せない

裏面に「３分でわかるざっくり世田谷区の財政状況」を解説知
っ
て
ま
す
か
？
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（『世田谷区公共施設等
 　総合管理計画』P11より）

H29 年度一般会計予算
2987億円は3月28日可決


